

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		<p>3 識名園の管理について</p> <p>4 国民健康保険制度について</p>	<p>(1) 識名園の入園者の状況と、観光客の大幅増加にも関わらず、入園者が増えていない要因を問う</p> <p>(2) 識名園の心字池の汚濁改善状況を問う</p> <p>(1) 国保加入者と協会けんぽの保険料の負担割合についてと、国保の30代夫婦小学生子ども二人、収入400万円世帯の課税額、課税負担率、協会けんぽとの比較を問う</p> <p>(2) 政府は、被保険者の減少、被保険者の所得の減少、18年度の決算での財源不足などを理由に、「保険者努力支援制度」をつくり、値上げしない自治体の補助金を減らそうという酷い政策を押し付け、法定外繰り入れをやめさせようとしていることに対する見解を問う。本市は法定外繰り入れを続けて、保険税の値上げは絶対避けるべきである。見解を問う</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>

一般質問（2日目） 令和元年9月11日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
2	<p>平良 識子 (ニライ)</p> <p>質問方式 一問一答方式 (質問席のみ)</p>	<p>1 認定こども園の給食提供のあり方について</p> <p>2 中心商店街アーケード再整備支援について</p> <p>3 動物愛護行政について</p>	<p>那覇市立認定こども園で民間委託している給食からの異物混入が相次いでいる。子どもたちへ提供する給食の安全性の担保の観点からも、今後、給食提供を民間委託から直営に政策転換すべきと考えるが、今後の対応および方向性を伺う</p> <p>(1) 那覇市は中心商店街アーケード再整備補助方針を定め、補助率3分の2以内を決定した。アーケード再整備の意義について伺う</p> <p>(2) 市場中央通りのアーケード再整備にあたり、建築指導課としての考え方を伺う</p> <p>(3) 市場中央通り会および中心商店街アーケードへの再整備にあたり、利用者の安全性確保とともにマチグワの現状に適した那覇市らしい設置基準の創設が求められる。見解を伺う</p> <p>(1) 犬猫収容数および殺処分の現況について伺う</p> <p>(2) TNRの対応状況について伺う</p> <p>(3) 近年、ペットと高齢者問題をはじめ、福祉部門との連携が求められるケースが増えているが、対応について伺う</p> <p>(4) 今年6月に改正された動物愛護法において、動物愛護条例の制定を中核市も義務化された。今後の対応について伺う</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長</p>

一般質問（2日目） 令和元年9月11日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
3	<p>大浜安史 (公明党)</p> <p>質問方式 一問一答方式 (質問席のみ)</p>	<p>1 幼児教育保育の無償化について</p> <p>2 教育行政について</p>	<p>幼児教育保育の無償化について</p> <p>(1) 3才以上児の給食費の無償化について</p> <p>(2) 保育士の処遇改善について</p> <p>(1) 城東小学校体育館耐震化工事計画について</p> <p>① 6月に完成予定が7月に延び、また9月に延びている理由について伺う</p> <p>② 来年2月城東小学校創立50周年を迎えると聞いている。学校現場では実行委員会を立ち上げ当日に向けPTA一丸となって取り組んでいる。体育館耐震化と同時に屋根の雨漏りと舞台両側の雨漏りによる天井、壁等の早急な補修整備について伺う</p> <p>(2) ICT教育環境整備は、重要である。文部科学省の10年ごとに見直しをされる新学習指導要領が小学校から来年よりプログラミング教育がスタートする。現在、小学校に平成31年3月、1年～4年に電子黒板が設置されている。5年、6年設置済。</p> <p>① 4月から1年～4年は、教育研究所にて、夏休み前から電子黒板研修会がスタートしている。その研修状況について伺う</p> <p>② 小学校の電子黒板は、平成21年にTVをアナログからデジタルTVへ切替え、11年目に入る。電子黒板は、付属品を付けて平成25年から電子黒板として活用している。6年生はTVの電子黒板の為、小さい画面であり教室の後ろの児童は見づらいとの声がある。6年生に大画面パネルの新しい電子黒板の設置について伺う</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		<p>3 石嶺駅周辺交通広場について</p> <p>4 石嶺市営住宅活用用地売却について</p> <p>5 都市計画行政について</p>	<p>首里石嶺地域の多くの皆様の祈願であった、モノレール石嶺駅と延線西原までの運行が10月1日よりスタート、住民も大変喜んでいる。石嶺駅周辺の地域住民との活性化を図り、交通渋滞緩和の目的で交通広場が現在、建設中である。交通広場の完成について伺う</p> <p>10月1日運行には、間に合わないと聞いている。モノレール駅へ繋ぐ出入口の前のエレベーター、エスカレーター周辺の整備について伺う</p> <p>現在那覇市ホームページにて石嶺市営住宅活用用地売却について公募中であるが、売却の仕様書や公募する条件・内容について伺う</p> <p>(1) 鳥堀12号が開通し、交通利便性が高まり、朝夕の交通渋滞が続いている。城東小学校に登校する児童やお年寄り交通安全確保の為に、市民より、信号機の設置の声がある 信号機設置について伺う(開邦高校へ向かう入口側)</p> <p>(2) バス路線の運行も市民は待ち望んでいる。特に開邦高校へ通学路としてバス路線が強く要望がある。バス運行について伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>

一般質問（2日目） 令和元年9月11日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
4	宮平 のり子 (ニライ) <div style="border: 1px solid black; padding: 2px; display: inline-block;">質問方式</div> 総括質問方式 (質問席のみ)	1 会計年度任用職員について 2 汚染水について 3 道路行政について	(1) 臨時非常勤職員の現状について ① 那覇市の臨時・非常勤職員数、全職員に占める割合について ② 非正規職員の業務について (2) 会計年度任用職員への移行について ① フルタイムの勤務形態と短時間(パートタイム)の勤務形態について ② 給与表の位置づけに前歴換算適用、昇給、月給制について ③ 一時金支給割合、退職金等について (1) 有機フッ素化合物による汚染の原因と範囲について (2) 北谷浄水場から供給される那覇市新都心の水道水の汚染、名護の100倍と報じられました。その後の値はどうなっているか (1) 小中学生の通学路になっている那覇市識名県道222号線の歩道に面した擁壁が倒壊の恐れがあるとして、対策が求められてから1年以上になる。現状についての那覇市の認識について伺う (2) 現場の歩道に設置されている仮設の安全対策施設について 【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者 関係部長

一般質問（2日目） 令和元年9月11日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
5	<p>喜舎場 盛三 (公明党)</p> <p>質問方式 総括質問方式 (質問席のみ)</p>	<p>1 防災行政について</p> <p>2 道路行政について</p>	<p>(1) 「自分は大丈夫」という正常化の偏見は、防災の妨げになると思う。平成30年度那覇市民意識調査によると、市民が実施している防災対策について「特にやっていない」は39.4%であった。市民への防災の意識の啓発の取り組みを伺う</p> <p>(2) 国の災害対策基本法、市の地域防災計画があるが、自然災害から身を守る為には、住民一人一人が「自分の事」と捉え、地域で備えるため地区防災計画を策定する事が望まれるが、本市での取り組み状況を伺う</p> <p>(3) 高齢者や障がい者が利用する社会福祉施設では利用者や職員の命を守りサービスの早期再開を図るため、消防計画や地震などの災害に対応するための防災計画を定めることが求められているが、本市の各施設での取り組み状況を伺う</p> <p>(1) 保育所と古蔵小学校の間を通る市道国場7号線の長さ40mほどの部分は、周辺の道路に比べるとつぎはぎだらけで、極端に路面の状況が悪くなっている。根本的に補修を望む声があるが見解を伺う</p> <p>(2) 寄宮の南部療育医療センターを利用している皆さんが、近くの与儀公園に散歩に行くには、寄宮10号の歩行者専用道路を通って行くが、ストレッチャーのような大きな車イスを使用するため、寄宮10号の入り口と与儀公園の入り口では侵入に苦勞している。改善を求める声があるが見解を伺う</p> <p>(3) 平成30年の2月定例会での那覇市管理の橋梁についての私の質問で、95橋のうち、予防保全の措置が望ましい橋が52橋、構造物の機能に支障が生じる可能性があり、早期に措置すべき橋が12橋あるとの答弁があったが、その後の対応を伺う</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		3 交通安全について	<p>子供を交通事故の被害から守るため、未就学児を中心に、子供が日常的に集団で移動する経路の緊急点検を早急に実施するようにとの国からの通知があったが、本市の取り組み状況を伺う</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>

一般質問（2日目） 令和元年9月11日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
6	湧川 朝涉 (日本共産党) 質問方式 一問一答方式 (質問席のみ)	1 介護行政について 2 防災行政について 3 消防行政について 4 待機児童の解消に向けて	公益社団法人「認知症の人と家族の会」(鈴木森夫代表理事)が厚生労働省に提出した「認知症の人も家族も安心して暮らせるための要望書(2019年版)」について、見解を伺う (1) 那覇市地域防災計画の概要について、説明を求める (2) 那覇市津波避難計画の概要について、説明を求める (3) 高層市営住宅のエレベーターと水道水の停電時の機能維持について 予防査察業務の目的と役割について伺う (1) 待機児童は何人で、保育士は何人不足しているのか (2) 保育士の労働環境・待遇の改善について、取り組みを問う
			【答弁を求める者】 副市長、関係部長

一般質問（2日目） 令和元年9月11日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
7	<p>仲松 寛 (なは立志会)</p> <p>質問方式 総括質問方式 (質問席のみ)</p>	<p>1 自転車を活用したまちづくりについて</p> <p>2 福州園再整備事業について</p>	<p>那覇市は昨年3月に自転車ネットワーク計画（基本計画編）を策定し、自転車ネットワーク路線における自転車通行空間の整備に向けた整備優先路線や整備方針、路面表示などを検討することになっている。また、近年、自転車利用者が増える中で、運転マナーや迷惑駐輪、盗難、放置など様々な問題も増加している。このような状況を踏まえ、質問する</p> <p>(1) 自転車ネットワーク計画に基づき、ネットワーク路線における整備方針、路面表示の進捗状況について伺う</p> <p>(2) 那覇市における自転車盗難、撤去した放置自転車の状況について伺う</p> <p>(3) 自転車活用推進計画の策定はどのようなになっているか伺う</p> <p>福州園は那覇市市制施行70周年記念と中国福州市と那覇市の「友好都市締結10周年」を記念して1992年9月に開園した。築27年を迎えた今年度に福州園の再整備事業費が計上されたが、福州園再整備事業について質問する</p> <p>(1) 福州園再整備事業の概要及び予算、運営について伺う</p> <p>(2) これまでの入園者数の動向及び収支について伺う</p> <p>(3) 福州園のライトアップでどのような効果が期待できるか伺う</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		3 認知症高齢者対策について	<p>沖縄県警によると 2016 年に県内で一人歩き、徘徊等で、行方不明になった高齢者は 191 人（暫定値）で、そのうちの約 4 割にあたる 74 人が認知症と公表した。また、近年、高齢者ドライバーの自動車運転事故も増加しており、認知症の人の早期診断や適切な治療、支援、介護が重要となっている。この事を踏まえ、質問する</p> <p>(1) 那覇市の認知症高齢者への取り組みについて伺う</p> <p>(2) 認知症初期集中支援チームの設置概要及び取り組みについて伺う</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、関係部長</p>

一般質問（2日目） 令和元年9月11日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
8	<p>新崎進也 (維新・無所属の会)</p> <p>質問方式 総括質問方式 (質問席のみ)</p>	<p>1 通学路安全対策について</p> <p>2 現市民会館について</p> <p>3 移植医療について</p>	<p>小学校通学路安全点検において、那覇警察署協議会からの要望書の取り組みについて伺う</p> <p>(1) 先月30日に、那覇警察署協議会から、小学校の通学路において、安全対策が必要な場所が23カ所見つかったと対応を求める要望書が提出されたが、対応を伺う</p> <p>(2) 防護柵設置の考え方を伺う</p> <p>(3) 那覇市道をはじめ、県道や国道における防護柵点検はどのように行われているのか伺う</p> <p>(1) 現市民会館の跡地利用について、複合施設の構想案を検討しているとの事ですが、進捗状況を伺う</p> <p>(2) 現市民会館駐車場利用状況について伺う</p> <p>毎年10月は、臓器移植普及推進月間と定められているが以下伺う</p> <p>(1) 本市の取り組みについて伺う</p> <p>(2) 本市での移植基金創設の考えはないか、見解を伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、関係部長</p>